



**MOUVEMENT DES
ENTREPRENEURS
SOCIAUX**

Communiqué de presse

Toulouse, le 20 mars 2013

Faire émerger de nouvelles alliances autour de l'entrepreneuriat social en Midi-Pyrénées.

Le Mouves organise la 6^{ème} étape du Tour des régions de l'entrepreneuriat social à Toulouse.

Composé de **7 évènements dans 7 régions**, le Tour des régions de l'entrepreneuriat social organisé par le Mouvement des entrepreneurs sociaux (Mouves) a pour objectif de faire connaître cette autre manière de faire l'entreprise et de créer un environnement favorable à son développement en faisant dialoguer les acteurs qui peuvent y participer (décideurs, entrepreneurs, professionnels, étudiants, ...).

La région **Midi-Pyrénées a été désignée « troisième région la plus dynamique »** par le magazine économique Challenges et regorge d'atouts économiques (attractivité, filières d'excellences, infrastructures, etc.). Par ailleurs, **Toulouse est la ville favorite des entrepreneurs sociaux** pour sa politique locale en faveur de l'entrepreneuriat social (Baromètre BEST-CMN Partners - 2012).

Des conditions favorables au développement d'un entrepreneuriat social local que le Mouves souhaite vivement encourager. Pour cela, il réunira les acteurs du développement économique du territoire (décideurs politiques, entrepreneurs classiques, entrepreneurs sociaux, étudiants, ...) lors de la 6^{ème} étape de son Tour des régions de l'entrepreneuriat social, **le 16 avril à l'ESC Toulouse.**

Cette journée affiche clairement comme **ambition de construire de nouvelles alliances entre acteurs publics/privés et entreprises sociales** au service du développement économique des territoires et de l'intérêt général. Ainsi, la programmation a été conçue pour **faire émerger des solutions concrètes aux besoins sociaux** du territoire : mobilité, diversité dans les ressources humaines, diversité dans les achats et circuits courts.

Le Mouves invite tous ceux qui souhaitent agir pour une économie plus humaine à participer à cette étape du Tour des régions de l'entrepreneuriat social. Un recueil de bonnes pratiques capitalisera les enseignements de chaque étape et sera présenté lors d'un **grand évènement final en Mai à Paris.**

Contact médias : Loïs Pignot-Malapert, Tél.: 01 55 87 55 85 / Mail : lpignot@mouves.org

Le Mouvement des entrepreneurs sociaux (*Mouves*) fédère et représente les entrepreneurs sociaux et leurs partenaires en France. Des entrepreneurs motivés avant tout par l'intérêt général, pour qui le profit est un moyen, pas une fin en soi. Le Mouves agit pour promouvoir leur métier et leurs solutions, et créer un environnement plus favorable à leur essor. www.mouves.org

Synthèse du programme :

- **Matinée et après-midi** - Des ateliers « Fabriques à solutions » mettront à contribution les participants pour **répondre à des problématiques concrètes** impliquant les entreprises sociales (mobilité, circuits courts, diversité dans les ressources humaines et diversité dans les achats d'entreprise).
- **Grande soirée** - Restitution des groupes de travail suivi d'une **table ronde** sur le thème « **de nouvelles alliances au service du développement économique des territoires** ».
- La journée se clôturera par un cocktail dans les locaux de l'ESC Toulouse.

Portraits d'entrepreneurs sociaux du Mouves Midi-Pyrénées.

Frédéric Mathis – HEPOC – Éco construction, rénovation écologique et responsable.



Hepoc est une entreprise générale du bâtiment spécialisée dans la construction et la rénovation écologique et responsable. Cette SARL, entreprise d'insertion basée à Poucharramet, offre aux jeunes sans diplômes et/ou en difficulté une insertion durable et la possibilité de découvrir un métier d'avenir : l'écoconstruction. Quels que soient ses clients (particuliers, collectivités, entreprises) et les corps de métiers, Hepoc propose des modes de construction respectueux de l'environnement (ossature bois, isolation écologique, enduits naturels, maisons en kit bois-paille). Depuis sa création en mars 2011, une dizaine de maisons ont déjà été construites et/ou rénovées sur tout le territoire de Midi-Pyrénées. Hepoc fait partie du réseau « Chênelet » du logement social écologique qui emploie à ce jour 700 salariés partout en France.

Dominique Olivier – Fermes de Figeac – Faire innover l'agriculture.



Maintenir la vie sur le territoire du Lot, voilà le challenge que s'est donnée la coopérative Fermes de Figeac créées en 1985 par des agriculteurs de la région. Avec un chiffre d'affaire de près de 17 millions d'euros, 650 adhérents, 125 salariés (avec les filiales), elle se place maintenant dans les 30 premières entreprises du Lot. Pour Dominique Olivier, directeur, l'innovation est partout : sociale, environnementale, organisationnelle ... et cela se traduit par des projets des plus diverses : la création de magasins alimentaires de proximité fournis en majorité par des agriculteurs locaux afin de valoriser la production locale sous la marque « Sens du terroir » qui répond à une Charte qualité ; une stratégie de réduction de la consommation d'énergie lancée en 2008 pour accompagner les adhérents à l'installation de panneaux photovoltaïques : la coopérative de toits qui a été créée représente maintenant 60 000m² et 190 toits ; l'approvisionnement agricole ; de la vente de matériaux de construction pour les artisans du bâtiments et le grand public ; un projet de coopérative de chaufferies de bois pour valoriser le bois du territoire ; du conseil technique de qualité... Mais ce n'est pas tout, Dominique Olivier et son équipe travaille maintenant sur des outils de gouvernance de l'innovation en entreprise et ont entamé une démarche ISO 26 000.